

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO II

SAN JOSÉ, MARTES 21 DE JULIO DE 1903

NUMERO 518

La Nacional

Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

—DE—
ELOY GONZALEZ Y C

Persiste en su inquebrantable idea de proporcionar á su numerosa clientela los mejores tabacos y cigarillos manufacturados en el país con las clases más afamadas de tabaco cosechado por los mismo.

— PRECIOS DE TABACOS

| | | | | | |
|------------|------|-------------|--------|---|------|
| BREVAS | | en cajas | de 100 | ¢ | 7.00 |
| Nacionales | Nº 1 | " | " 100 | | 5.00 |
| " | 2 | en paquetes | " 100 | | 4.00 |
| " | 3 | " | " 100 | | 3.00 |
| " | 4 | " | " 100 | | 2.00 |

PRECIOS DE CIGARRILLOS

| | | | | | |
|-------------|----------|--------------------|--------|----|------|
| Nacionales | pectoral | en Cajetilla, | el 100 | \$ | 7.00 |
| " | algodón | " paquetes | " 100 | | 3.50 |
| " | Trigo | " | " 100 | | 3.50 |
| Cigarrillos | suelto | de cualquier papel | 800 | | 3.00 |

Continúan fabricándose con granos frescos y escogidos y con completo aseo, las suculentas Harinas

MAIZ ARROZ Y GOFIO

No olvidar el **GOFIO** que digan lo que quien ran los que de eso nada saben, es y sera el alimento sano y refrescante para los adultos y para las personas de digestión laboriosa

Se tuesta y muele café á precios reducidos, entregándolo dos horas después de recibido el grano.—También se quiebra maiz cebada y avena, para animales á precio nunca visto.

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

PUENTES DE EXTENSION!

Estos puentes de oro y porcelana son el último adelanto del ARTE DENTAL. Todas aquellas personas que han perdido todas sus muelas posteriores y que por ese motivo no pueden usar dientes artificiales debieran hacer una visita en la oficina de los Doctores E. A. Friis y Felipe Gallegos, especialistas en esta clase de trabajo

Extracciones sin dolor

OFICINA: contigua á la Botica Francesa frente al Parque Central
HORAS de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.

Espacio disponible para

EL FENIX

Almacén DE ROPA HECHA

SAN JOSÉ **ROBERT HNOS.** COSTA RICA

Este acreditado Establecimiento ofrece al público artículos recientemente recibidos de Europa y Estados Unidos, tales como

vestidos para niños

de DRIL y CASIMIR desde 2.50 colones en adelante, de estilo muy bonito, última novedad, doble cuello y pechera de piqué blanco, todos de fantasía.

Para caballeros y jóvenes

tenemos permanentemente un gran surtido renovado cada semana de TERNOS de casimir y dril bien confeccionados, de telas superiores y variadas, de diversos colores y de novedad, cuyo precio está al alcance de todo el mundo, pues son reducidísimos; satisfaciendo al mismo tiempo el gusto más exigente.

Como Agentes exclusivos que somos de una gran fábrica de

corbatas de París

tenemos en depósito lindísimas y de gran variedad de clases y colores las de última moda en París y las ofrecemos tan baratas como compradas en la misma fábrica. Los estilos más modernos son: las Elegantísimas Marconi, Kitchner, Santos Dumont, "Parisienses", etc, etc, que sirven especialmente para cuellos dobles y rectas. En lazitos las Frou frou, Zaza, Olga, Musset, Naná, Orient, etc, en colores modernísimos, negras de faillet y trazo y blancas de batista

En CAMISAS

hay una selectísima existencia y á precios muy liberales. Las hay en colores firmes con y sin paños y cuello desde 2 colones.

Blancas de piqué pechera suave y dura, propias para ceremonias; en formas y clases tantas como puedan desearse.

Calzado americano

importado directamente de las mejores fábricas, á precio de costo. También fabricado en el país con materiales americanos, formas varias entre éstas algunas medias botas para invierno. Botitas cosidas á mano para niños.

SOMBREROS

Además, un surtido completo de SOMBREROS de fieltro, lana, paja y pita, gorras, etc, etc.

Perfumería Guantes Joyería

Nuestros precios son fijos y tan módicos, que no admiten competencia

A nuestros clientes de provincias, remitimos por correo, libre e porte cualquier pedido que se nos haga.

Veritas, Veritatis.

De todas las preparaciones similares conocidas es indudable que tiene conquistado un puesto muy preferente otorgado por el voto unánime de la clase médica y de la opinión pública, la célebre é incomparable

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Constituída por tónicos directos de la medicación hematogena, que propenden á reparar las pérdidas del líquido sanguíneo, haciéndole recobrar su composición normal, llena cumplidamente su indicación en todos los casos en que se encuentra deficiente ó alterado factor tan importante de nuestra organización.

En los países intertropicales las pérdidas que experimenta el organismo debido á las copiosas diaforesis originadas por las altas temperaturas y su frecuente volubilidad, traen como consecuencia estados de debilidad general y afecciones del aparato respiratorio, que la Emulsión de Scott infaliblemente regenera y combate ventajosamente.

Exíjase la verdadera de Scott.

De venta en las Boticas.
SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

ALERTA!—A los barberos se es avisa que en la tienda Manchester House de Jureidini frente á la Botica Oriental, en el Mercado, se venden las legítimas navajas de Bengala. El que quiera afeitarse solo y sin espejo, puede comprarlas, porque son las mejores debido á su fineza y buena calidad.

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO
LICENCIADO DON
MAXIMO FERNANDEZ

Director y Redactor,
Rogelio Fernández G.

ADMINISTRADOR
TEODORO ALCAZAR

Precios de suscripción

Por 1 mes. \$ 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
CASA NO. 372. APARTADO NO. 88.

N.º 58

(FINALIZA.)

Y bien, señores articulistas oficiales, ¿qué es de vosotros que no habéis respondido á nuestro desafío? ¿Qué os pasa, gallardos paladines? ¿Tan pronto os retiráis de la arena? Aquí estamos todavía aguardando vuestros asaltos. Os retamos á discutir serenamente los considerandos del acuerdo N.º 58, y habéis respondido con un silencio sepulcral.—

¿Y bien, valerosos campeones? ¿Dejáis así abandonado al Gobierno que tanto os mima y quiere? ¿No empezasteis con voz atronadora? Vuestra despavorida fuga, parece á aquella del terrible ejército de Vencigotrix que hacía temblar la tierra con la pesadumbre de sus armas, y que dejó en manos de las legiones de César miles de banderas casi sin reñir batalla. ¿Por qué, denodados escritores, no discutís con nosotros los considerandos del acuerdo N.º 58 y el N.º 60? ¿Por ventura no queréis asiros de un clavo ardiente? ¡Vaya, fuera peza, fuera temores, y á la arena, que ya estamos cansados de recorrer el solitario palenque sin que responda á nuestro cartel de desafío el eco del clarín de un enemigo!

**

Ayer estuvimos en el Congreso para tomarle el pulso á la situación. Llegamos en momentos en que hablaba el Representante Oremano, "escopeta herrumbra por donde dispara el Ministerio."

Tratósenos allí de revolucionarios y anarquistas, perturbadores del orden social, y hasta creo que se habló de ponernos á la somera. ¿Revolucionarios y anarquistas? "¡Oh, cuadro horrible, pavoroso cuadro! Pintado tantas veces y á porfía," etc. No sé qué le pasa á este Gobierno que quiera está viendo revoluciones; quizás sea que, como todo el que tiene la conciencia intranquila, siente los trotes de la justicia; ó que, convencido de su desprestigio, y de su mal comportamiento extraña no oír, al pegar el oído á las baldosas de sus cuarteles, el rumor de la piqueta revolucionaria socavando los cimientos de su poderío.

¿Revolucionarios nosotros? ¡Ca! Ahora bien; si es que Uds. tienen

meditado algún simulacro de revolución para cogernos como á niños en una bien tendida red, avísennos á tiempo para no parecer por la ciudad ó para buscar seguro refugio en nuestra casa, haciendo el papel de *sanwiches* entre dos colchones. Somos muy nerviosos, y bien es sabido que Uds. lo son también; así es, que ridos amigos, que nos asustamos mutuamente; que el pavor de Uds. se nos figura cosa espantable y el pavor nuestro se les figura á Uds. síntomas de revuelta. Nada de eso; podéis dormir tranquilos, que nadie gasta *blivora* en zopilotes, porque bien es sabido que en guerra con éstos murió un pobre republicano en el parque Central.

¡Vaya! dejad de mirarnos á la cara para ver de descubrir síntomas revolucionarios; de seguir nuestros pasos, porque, y aquí encaja aquello de Espronceda:

"Creyéndonos terribles personajes
Mudamos de escondrijos y de trajes
E indagamos, con gesio temeroso,
Cuando el Gobierno á aprisionarnos va"....

La verdad es que Vds. con esas guardias de noche, esas continuas alarmas, sustos y carreras, con ese servicio de campaña, esas voces de ¡alerta!, esas murallas coronadas de cañones, etc., nos están matando de purísimo miedo. El pavor de Vds. nos tiene fritos.

¿Revolucionarios? En la Administración pasada lo fueron don Tobías Zúñiga, actual Ministro de la Guerra, don Juan Flores, de Gobernación, don Manuel de J. Jiménez, de Hacienda, don Ricardo; todos Vds., en fin, que hasta creo que andaban probando la presión de las bombas de dinamita en la dilatada y hermosa llanura de la Sabana.....al despuntar la aurora, cuando los pintados pajarillos de arpada lengua, ensayaban sobre las ramas de los copudos higueros, las dulces notas de su meliflúo canto....

Lo único que logramos saber en el Congreso, fué que don Ascensión nado tiene que ver en estos enredos, que el Dr. Flores está grandemente arrepentido de haber firmado ambos acuerdos; que Pacheco, preocupado con la enseñanza, con la cabeza hecha un *maremagnum* de sistemas pedagógicos, de inovaciones, etc. y con Rudín, Obregón y Salinas en la masa cerebral, no ha tenido tiempo de pensar en los considerandos del acuerdo ni sabe que hubo una terrible huelga de panaderos, según *El Día* que dejó una pérdida de dos millones de pesos, quemó las fábricas, mató unos cuantos policas y sembró el pavor en..... Valparaíso.

La verdad es que ya esto se está haciendo demasiado pavoroso; que todos estamos intranquilos; que nosotros absolvemos á don Ascensión de todas estas tragicomedias; y que; á los únicos que no les decimos: *Ego te*

absolvo es á Palmeta y á sus divinos inspiradores.

El telegrama que ayer de mañana tan casual cayó en nuestras manos, les dió á Uds. el golpe de gracia:

"Felix Montes ha pasado por aquí [Puntarenas] vestido de soldado, para la guarnición de San Lucas"; telegrama considerado falso, y que nosotros no nos atrevemos á considerar como tal, por medio á juzgar también fantasmas, endriagos ó yo no sé qué á nuestro correspondiente y al telegrafista.

Pero algo salió del telegrama, y fué la expresa declaratoria del Ministerio de que Félix Montes se encuentra en Liberia "al lado de su familia" "para su bien personal (!!!)" lo que nos hizo pensar que el Ministro, no limitándose á confinar á Montes, siguiendo las leyes del atavismo que en todo se transparentan, había confinado también á la familia....

Y es la pura verdad lo que dijo un Representante en el Congreso: "Los panaderos hicieron el pan, y Uds. *la torta*."

El pobre don Ascensión ha sido víctima, como el Dr. Flores, de la falta de un artículo más en el famoso decreto de 1882 que expulsaba del territorio de la República á los R.R. P.P. Rodin y d'Augriny.....

grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Morales casa n.º 531, que inmediatamente un oficial irá á su casa y le le dejará en perfecto estado.

Esquelas al exterior

Mi viejo amigo:

Te veo tan inclinado á comenzar á poner los puntos sobre las íes, que casi me arrepiento de haber creído que chocheas y empiezo á pensar que eres un zote que se ha propuesto enturbiar mi café de la mañana, amargarme el almuerzo, indigestarme la comida y manosearme el sabroso chocolate de la cena; digo, por los puntos que pretendes sacar á la palestra al imberbe Guillermito, á quien, por no ser de tu tiempo me ví en el caso de servirle de ninfa Egeria con motivo de la inauguración de la *estuata*.

Antes te tuve por bobo y ahora voy suponiendo que como tan viejo que eres, no puedes dejar de ser una zorra. Y en realidad, recuerdo que hablando de nuestro régimen olímpico extranjero, dijiste algo sobre cientos de miles gastados en muebles oficiales, ú oficinescos del Estado, como tú dirías, en tu afán de censuras. Te he de probar que en eso te equivocaste grandemente, por más que el egreso

resulta tan cierto y evidente como que Palmeta es amigo de la ídem, del membrillo y de todos los medios violentos posibles para domar á los plebeyos,—sábetete que somos nobles,—á esos *anarquistas* furibundos, cuyas quejas dije yo el año pasado, que llegaban al Olimpo "*como el zum bido displicente de un mosquito*".

¡Dime, crítico desgraciado, piensas que vivimos aún en aquellos tiempos atrarados del fusil de chispa, cuando un pelo de la barba era suficiente promesa de pago entre dos viejos rancios como tú y los de tu casta? Ignoras que el mundo marcha, como dijo M. Pelletan, y que las costumbres, los caracteres, las formas, etc., sufren transformaciones concordantes con la época de actualidad?

Si tuviésemos un gobierno de carreteros, siquiera de burgueses ó de algo por el estilo tus críticas me parecerían justas. Pero cuando tenemos un gobierno de sabios en esta dichosa Liliput, de sabios tan sabios que á cada momento expiden, anulan, reforman y vuelven á emitir, revocar y perfeccionar leyes y más leyes, para que no nos quede ni Jerónimo de duda de que tenemos gabinete y cámara y embolismo gubernativo; cuando esto pasa digo, que rías tú que fuésemos sencillos y modestos como aquellos vestiglos á quienes muchos llaman próceres? ¡Vive Dios que apestas á mocho con tus antiguallas! *Celui qui á ne dans la bou, ne peut pas vivre sur les tapis*, lo que quiere decir en castellano olímpico, que las pocilgas se hicieron para los cerdos y los palacios para los reyes. Y como nosotros somos reyes, y reyes absolutos Liliput, podemos gastar ingentes sumas en mueblajes regio, pisar riquísimas alfombras y velar nuestros balcones con preciosas telas de Damasco. Tú y otros cuantos majaderos, como tú; llaman á esto *despilfarro*; sois los *demócratas*; nosotros no somos demócratas ni cosa que se le parezca; ¿estamos?

Ahora bien; quién hace el Erario? El pueblo? él es el gobernado. De quién es el Erario? Nuestro; nosotros gobernamos; por eso lo gastamos en lo que nos da nuestra olímpica gana; lógica ministerial, y á quien se

atreva á decirnos lo contrario, y á cantarnos lo del sudor del pueblo, lo de honradez en el manejo de los fondos públicos, y tantas otras paparuchas del mismo jaez, lo declararemos *anarquista*, lo meteremos á la cárcel y.... de veras, de veritas, que estamos elaborando una ley para disolver al pueblo en masa, es decir, para disolver á todo lo que no sea olímpico, y gobernar después tranquilamente, sobre la disolución absoluta de Liliput. Ya verás: Palmeta, mi hermano, el doctor Espinas y yo, como eximios, egregios é impolutos, tenemos olímpico aliento para eso y más.—

CABRIÑANA

Nuestro pueblo

Cuando se presenta la oportunidad de juzgar á un Gobierno, son muy pocos los que lo hacen con serenidad y buen juicio con hidalguía y dignidad y el motivo que pone á aquél en el banquillo de los acusados, jamás es suficiente para los aduladores.

Generalmente la parte acusadora queda sin apelación cuando se llega á ese mal trazado límite que se llama Gobierno que tiene la facultad de *ejecutar* á su antojo; porque, ¿dónde está ese arbitrio en estas naciones que pueda sentenciar con imparcialidad y sin temor, su fallo condenatorio al poder?

No queda más juez que la conciencia honrada de unos pocos ciudadanos que están obligados á callar por múltiples circunstancias—y si no, aquí tenéis mi acerto.

Tomad al acaso un hombre del pueblo y un estudiante de nuestra capital, referídesles honradamente el caso de Lamicq los panaderos y el Gobierno, y oiréis cómo, después de declarar justas las aspiraciones de los segundos, os dan esta contestación consecuenente con el orden de cosas y el ambiente en que vivimos sí, todo es verdad, pero.... *eso es nadar contra corriente*.

Un comerciante extranjero que obligado se ve á reconocer lo que en justicia les pertenece á los que están con menoscabo de su tranquilidad y su salud, por un mal retribuido salario, *al pie de la enorme pila de harina de la inmensa canoa*, arrullados dulcemente por el ensordecedor ruido de la maquinaria, sudando el qui lo mientras amasan con su *nervudo brazo* la fortuna del empresario usurero que á sus espaldas *sonríe dulcemente, con las manos entre los bolsillos*, lleno de satisfacción por la ganancia que le ha de producir el sudor de la freu

te de los hijos del trabajo..... Ahí está el comerciante extranjero haciendo cálculos—conoce su poder y conoce al poder y al pueblo de la nación en que esta, tiene un representante de su patria que es como todos los representantes de naciones extranjeras en estos países timoratos la espada de Damocles suspendida.

Nada tiene sublevarse ante la razón cuando no hay quien tenga el valor de oponerse á nuestra osadía.

Una reclamación que se vislumbra, la nación comprometida, reclama el patriotismo de los que mandan y no es posible consentir que el pueblo, ese pueblo que necesita para la felicidad de la patria del estímulo de su carácter, siga por el camino de la perdición: el patriotismo lo reclama, qué importa el ridículo y autoritario espectáculo?

No faltará un gacetillero que tenga su pluma y escriba "Hacia el Anarquismo."

No faltará quien por un mendedro exclame "Las pobres víctimas."

Ni periodista que desde lo alto de su tribuna nos aturda dulcemente entonando el himno de la desvergüenza.

UN HIJO DEL PUEBLO.

Hacia la inmortalidad

—10—

Dos acuerdos ha firmado el Dr. Flores, actual Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación, que lo recomiendan á la historia; él pasará á la posteridad como el hombre capaz de salvar al país de la anarquía, pero ¿sabrá el Dr. lo que es anarquía? Creemos que se ha metido á acordar en materia que él desconoce totalmente. Que Vera es anarquista dice el Dr. y por eso le aplica la ley de extranjería. Por Dios doctor, aprenda Ud. primero qué cosa es ser anarquista y después firme acuerdos. ¿Cree Ud. posible la existencia de anarquistas en este país? Sí que lo cree porque él no sabe lo que es eso.

Vamos á decirselo. Anarquistas son los oprimidos que apelan á la violencia para librarse de la apresión, anarquistas son los que predicán que no haya gobiernos, anarquistas son los que predicán que la propiedad es un robo, anarquistas son los que predicán sus doctrinas con la bomba el puñal y el petróleo. ¿Todo eso es el señor Vera en el criterio de nuestro inmortal Ministro de Gobernación? A bombazo limpio trató las cuestiones del gremio, apuñaló á más de un dueño de panadería, á don Eugenio Lamicq le voló la panadería, y no contento con eso robó é incendió las vecindades, todo eso hizo Vera, y el Dr. Flores, que sabe que cosa es anarquía, se contentó con apli-

carle la ley de extranjería. Oh! si es una gran cosa esto de saber de todo. Lea en los libros de los anarquistas, doctor, y sabrá lo que es eso, Ud. no lo sabe, ha leído en los cables que hay anarquistas y le aplicó á Vera y á la sociedad "El Ejemplo" la palabra. Y hoy, el gran repúblico, el gran propagandista en tiempo de don Rafael Iglesias, hace, ni más ni menos que lo que haría el enemigo de la democracia, don Rafael. Hoy el Dr. está acusado ante la Representación Nacional, y acusado por violación de nuestra Carta Magna. ¿Que eso no producirá nada? Ya lo sabemos, pero quedará en la historia de nuestra actual Administración, consignado el hecho de que un grupo de pacíficos ciudadanos acusaron á los hombres del Gobierno por violadores de la Constitución. ¿No os dá rubor?

El Dr. Flores va caminando de la inmortalidad, ha salvado al país de la anarquía.

Ahora supongamos que fuera cierto que Vera predicara doctrinas anarquistas, que no lo es, porque ni las conocía, ni podía conocerlas, eso se aprende, y Vera no sabe ni leer ni escribir, Vera sabe tanto de anarquía como el Ministro, supongamos que él predicaba esas doctrinas en Europa hay meetings periódicos y hasta representantes anarquistas, pero ¿quién podía meterse con él si no había llegado á la práctica, quién podía inquietarlo por sus opiniones, si no había ni un sólo atentado, pero el Dr. que sabe mucho de estas cosas y respeta mucho la tranquilidad del país, le aplicó la ley de extranjería por anarquista.

Y allá vá el panadero honrado y trabajador, el extranjero laborioso, el hombre cumplido, camino del extranjero con el estigma puesto sobre la frente por el Ministro de Gobernación; va con el título de anarquista que le acomodó el Dr. y lo reciben en el primer puerto, le ven su pasaporte y desde ese momento lo vigilan las autoridades, es una alma ña humana, un apestado social, y Vera es seguido y perseguido. Hubo una revuelta cualquiera, Vera está á 5 leguas de donde la hubo, pero el gobierno lo sabe que Vera es anarquista y es puesto preso, él es responsable de aquella revuelta, y otra vez lo tiran á otras playas por anarquista. Y el hombre aquel que por 14 años seguidos fue honrado artesano que hizo pan para los costarricenses y que fue anarquista el día que pidió más consideraciones para él y para los suyos, rueda por el mundo, como el judío errante, con el estigma del doctor Flores, uno que no conoce del asunto ni jota, le puso en un acuerdo Ministerial.

Esa clase de delitos no los castigan los hombres, pero sí Dios y el Dr. Flores tiene ya en su contra 2 acuerdos para ante la pre-

sencia de Dios. Ahora diga como el Burlador de Sevilla. "Largo me lo fias." Pero largo y todo, allá hay justicia, allá rendirá cuenta de esa inmortalidad tristísima que ahora se conquista y rendirá cuenta de la muerte mortal de un honrado artesano.

MARAT.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa no 531

SECCION NOTICIOSA

"EL DERECHO", periódico, según la expresa declaración de un diputado, del anarquismo intrasigente, felicita con orgullo á los representantes del Partido Republicano por su enérgica y elocuente defensa que de éste hicieron en la sesión de ayer del Soberano Congreso.

¿TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da ordena en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n° 531, que te manden un oficial para desarmar sin estropearlos.

A los Zapateros

Toda correspondencia para el Gremio de Zapateros se dirigirá á su Secretario don Francisco Aguirre. Casa n° 736,—calle central Sur.

El Presidente,

Salomón Vargas.

San José, julio 15 de 1903.

AVISO importante.—En mis talleres situados en la Avenida Central, Cuesta de Moras n° 531, me comprometo á ejecutar cualquier mueble que me encomiende, á satisfacción del cliente, tomando solamente el tiempo necesario para la buena ejecución.—Todo relativamente barato.

DE suma importancia, tanto en la forma como en el fondo, son los Estatutos de la Sociedad Gremio de Zapateros, publicados en "EL DERECHO" del Sábado 18.

De manera clara se estipulan los fines de esta honrada asociación.

Adelante, hijos del trabajo y no desmayéis en la laboriosa tarea que con tanto valor habéis emprendido.

Uno del Gremio.

DESPENSAS bonitas, cómodas y baratas, en el gran almacén de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n° 531.

SE NOS DICE que un extranjero ha venido á esta capital expresamente con el objeto de llevarse unos diez ó quince artistas de nuestra Banda Militar, para Chicago. Si tal noticia fuese cierta, nos parece muy conveniente que hoy más que nunca se les debía aumentar el sueldo á fin de evitar la conquista de éstos, que bastante falta nos harían.

RICARDO KRIEBEL
Dentista Alemán

DESPACHA en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

LEONARDO VARGAS
Pasante de Abogado y Agrimensor

Oficina: Calle 24 Sur n° 44

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Sin rival medicina, aprobado por las FACULTADES DE MEDICINAS —Cura la tisis la bronquitis, la grippe, la tos, el asma— y demas afecciones de las vias respiratorias se garantiza el efecto de esta medicina.

DEPOSITO EN LA BOTICA DE

"LA VIOLETA"

La fuerza

de los débiles.

La fuerza de los débiles está en el estómago. No hablan los precisamente de la fuerza física representada por músculos, sino de la fuerza vital, ó sea la resistencia, contra los ataques de cualquier enfermedad. Falta absoluta de digestión es muerte segura. Falta parcial de digestión es debilidad y exposición á toda clase de peligros.



Todos los médicos saben que lo que necesita un estómago débil es descanso, ayuda, algo que haga sus veces, algo que le economice trabajo, algo que lo cure sin gastarlo, algo que evite y cure la indigestión, las agruras, los gases, la ocupación, las náuseas; algo, en fin, que se prepare precisamente para las enfermedades del estómago é intestinos, como las

Pastillas

del Dr. Richards.

No venimos á imponer nuevas doctrinas, ni á crear nuevos sistemas. Apelamos al buen sentido de todos. ¿Es acaso lógico que las enfermedades del estómago puedan curarse con hierro—no importa en qué forma se presente — ó con purgantes, sean en líquidos ó píldoras? El hierro no deja de ser hierro porque se ponga en forma bonita y se anuncie á los cuatro vientos. Al fin y al cabo es un metal muy útil para fabricar arados y clavos, pero no siempre útil para los enfermos y jamás utilizable lógicamente en las enfermedades del estómago é intestinos.

En cuanto á los purgantes, puede decirse que son un mal necesario. A veces conviene tomar un laxante suave, pero tomar purgantes constantemente es acabar con el estómago.

Las Pastillas del Dr. Richards no contienen ingredientes purgantes ni minerales. Son digestivas y antisépticas simplemente.

Las Pastillas del Dr. Richards son quizás el único remedio anunciado al público que merece ambos calificativos: digestivo y antiséptico.

Se venden en todas las farmacias buenas; las recetan los mejores médicos y las han usado con éxito millares de pacientes.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK



REGALO

Daremos un premio de \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país ya extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agrabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de éstos á cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.

J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 ojo más barata que la extranjera.

Fábrica: 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes: dor el apartado n° 153. San José.

Tip. de "El Derecho"

disponible

CAFFI Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1ª 2ª 3ª de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1ª 2ª clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad, y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado

LA UNIVERSAL FABRICA DE TABACOS —DE—

Sánchez y Suárez

Nosotros garantizamos la excelencia y buena calidad de nuestros puros. — Nuestra mano de obra es la más fina de Jamaica pues venimos de Cuba, donde estuvimos trabajando por espacio de quince años en las principales Fábricas de la Habana. — Nosotros tenemos la satisfacción de que los inteligentes fumadores nos han de hacer justicia. — Hacemos puros con las formas y condiciones especiales que nuestros favorecedores deseen.

En solicitud de agencia y demás pormenores dirigirse á SÁNCHEZ Y SUÁREZ
117 Water Lane Kingston Jamaica

LA CONSTANCIA

Gran Fábrica de Siropes, Rompope Vinagre y Gotas Amargas. PRECIOS SIN COMPETENCIA

—Se atienden los pedidos de Provincias con la mayor prontitud— Sucursales, donde don Carlos Berzola y don Mariano Rojas calle de la Dolorosa y en la Estación al Atlántico donde don Reyes Villalobos calle de Desamparados, en La Trausacción, frente á la Plaza del Ganado.

Calle 18 Sur frente al Boliche donde estaba el Teatro viejo

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del licenciado don Gerardo Echeverría.

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal zulebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia ej. 2-00 al día. Por mes, precios convencionales.

La Gran Vía

Siempre tiene un gran surtido de conservas, vinos y licores finos, á precios módicos.

La famosa CERVEZA AMERICANA **Imperial Lager Beer**

se vende en esta casa á Cj. 42 el barril de 10 docenas, y en Limón por los Sres. Felipe J. Alvarado & Co. á Cj. 39.

BREVA GLORIA

Cigarrillos Murias y Partagás

Puros de la Habana, varias vitolas.

ABARROTEN EN GENERAL

LA ULTIMA JOYA

Empresa de Funerales

TELEFONO N° 142,

Avenida 7a. 50 vs. alE. del Palacio de Justicia

Dispone de un variado surtido de cajas y ataúdes de todos precios, al alcance del más pobre y para satisfacer el más delicado gusto.

Catafalcos, Coronas, Invitaciones y Servicio de Carros Fúnebres, todo á la orden. Se atiende á cualquier hora de la noche.

Tiene además para el servicio público carruajes para paseo, de primer orden, con los mejores caballos de tiro. Coches de toda clase.

JUSTO CANOSSA

Comerciante al por mayor y al menudeo.

Esquina de El Pago